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‘No hay mejor regalo para
proteger la biodiversidad que
declarar áreas protegidas’

El director de la CVC, Marco Antonio Suárez, habla de la
preparación de la corporación de camino a la COP16. Dice
que habrá más declaratorias para conservar ecosistemas.

Colombia se siguepreparando
para laCOP16ydesdeelValledel
Cauca el sector ambiental no
para. En el caso de la Corpora-
ción Autónoma Regional del Va-
lle del Cauca (CVC) lo han enten-
dido muy bien, porque tan solo
durante los últimos días han de-
claradoáreasprotegidas,hande-
sarrolladoestudiossobre lacanti-
dad de árboles que hay en Cali y
hanavanzado conproyectos cla-
ves que facilitan el desarrollo de
infraestructura en la región sin
dejar de lado la biodiversidad.
En entrevista con EL TIEMPO,

Marco Antonio Suárez, director
de la CVC, asegura que la región
está listapara laCumbredeBiodi-
versidad, y adelanta que segui-
rándeclarandonuevasáreaspro-
tegidas durante todo este año,
de caminohacia laCOP.

Haceunos días declararon
unanueva área protegida
enBocas del Palo, en el
municipio de Jamundí.
¿Tiene esto que ver con la
COP16y el compromiso de
proteger el 30%del
territoriodel país?
No hay mejor regalo para la

protección de la biodiversidad,
no solo en Colombia, sino en el
mundo, que la declaratoria de
áreasprotegidas.Estaáreaprote-
gida tiene un significadomuy es-
pecial, porque es una declarato-
ria de un distrito de conserva-
ción de suelos. Estamos hablan-
do de 1.754 hectáreas que son
fundamentales porque es parte
deunrelitodebosquesecotropi-
cal, del cual el Valle del Cauca
solo cuenta con el 1 %. Lo mejor
esque fuede lamanodel consejo
comunitario de Bocas del Palo,
que durante muchos años tam-
biénqueríanque lográramosesa
declaratoriadeáreaprotegida.Y
lomejor es que es un área que se
suma a las 218 áreas protegidas
que tiene nuestro departamen-
to. Somos el departamento con

másáreasprotegidasenelpaís,y
ya tendríamos 219 sumando esta
deBocasdePaloen Jamundí.En-
tonces, estamos muy contentos
y se vienenmás declaratorias de
áreas protegidas, porque quere-
mos seguir sumandoeste tipode
ecosistemas a todo el departa-
mento. Ya llegamos a más de
650.000hectáreas de áreas pro-
tegidas en nuestro departamen-
to.

Tambiénpresentaron esta
semana el censo arbóreode
Cali, ¿cómo le fue a la
ciudad en esamedición de
subiodiversidad?
No teníamos el censo arbóreo

desde el año 2015. En esa época,
Cali tenía 280.000 árboles, hoy
tenemos 382.655 árboles, algo
que es muy importante. Todos

esos árboles producen 9.000 to-
neladas de oxígeno al año, aquí
ennuestra ciudaddeCali.

Otro tema en el que
trabajan es unaplataforma
geoespacial para el impulso
de la infraestructura
verde-gris. ¿Québuscan
conesa iniciativa?
Es una idea fenomenal, una

plataforma geoespacial que bus-
ca el impulso de la infraestructu-
ra verde-gris. Te la resumo así:
aquí cuandovanadarovanaha-
cerunproyectode infraestructu-
ra, dan primero el permiso y ad-
judican en el proceso, y después
van amirar cuáles son lospermi-
sos ambientales o los problemas
sociales que puede tener una
zona. La plataforma que esta-
mos creando con la Universidad

de Los Andes y Conservación In-
ternacional, lo que pretende es
que eso se conozca previamen-
te.ElValledelCaucavaaserelpi-
loto de la plataforma, porque so-
moslacorporaciónquemástene-
mos información de todos nues-
tros recursosnaturalesparaapli-
carla. Va a ser algomuy novedo-
so y va a ayudar al desarrollo de
la infraestructura del país.

¿Y cómo funciona la Vitrina
Verdeque esperanponer a
funcionar en laCOP?
LaVitrinaVerdees lamejor es-

trategia para mostrar nuestros
negocios verdes. Nosotros ya lle-
vamos dos grandes vitrinas en
nuestra ciudad. En ellas logra-
mos que se presentaran 200 ne-
gocios verdes, en 23 mercados
campesinos. Esta vez lo queque-
remos es que nos permitan pre-
sentar la vitrina, pero a nivel Co-
lombia, con todos los negocios
verdes que tienen las demás cor-
poraciones. Hacer una gran
muestra también de mercados
campesinos.

¿Está entonces el Valle del
Cauca ya preparadopara la
COP16?
Yo creo que sí. Hablo desdemi

área,quees labiodiversidad.No-
sotros tenemos construido el
PlandeAccióndeBiodiversidad.
Tenemos todo paramostrar. Te-
nemos listos los sitios ambiental-
mentesosteniblesparaquelosvi-
siten. Tenemosmucho quemos-
trar y estoy seguro de que lo que
les corresponde a la alcaldía, a la
gobernación y al Ministerio de
Ambiente también va a estar lis-
to.EstonoesnideCali, ni delVa-
lle, esto es de Colombia y tene-
mos la obligación de hacer que-
dar bien al país. Y quémejor que
hacerlocontodonuestroplanen
biodiversidad que tenemos.
Nuestras áreas protegidas, nues-
tros negocios verdes, nuestra re-
ducción en CO2, nuestra canti-
dad de árboles, todo lo que he-
mos hecho con las comunida-
des.Haymuchoquemostrar,ob-
viamente sin desconocer que se
necesitan hacer muchísimos
másesfuerzos, pero creoque va-
mosaserungranejemploanivel
mundial. Quisiera decirles a to-
dos los colombianosqueaprove-
chen esta oportunidad, que los
esperamos en el Valle del Cauca,
quelaCOP16tienequeserunpri-
mer impulso paramejorar todos
nuestrosprocesos, paramejorar
nuestra cultura ambiental.

El pasado 26 de abril, la CVC declaró como área protegida un territorio de 1.754 hectáreas en Bocas
del Palo, un corregimiento de Jamundí (Valle del Cauca). Se conserva bosque seco tropical. FOTO: CVC

En elmarco de la Feria Internacional del Libro de
Bogotá, elMinisterio deAmbiente presentó
Vientos de cambio, el primer libro sobre el

cambio climático escrito en braille.
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